

# Protokoll der Elternbeiratssitzung vom 10.06.2025

## Protokoll

1. Begrüßung	Die Sitzung des Elternbeirats wird offiziell eröffnet.
2. Protokollführer	Frau Stranz übernimmt die Protokollführung.
3. Sonstiges	<ul style="list-style-type: none"><li>• <b>Austritt aus dem Elternbeirat:</b> Herr Pundjabi (Elternvertreter der Goldglöckchengruppe) tritt aus persönlichen Gründen aus dem Elternbeirat zurück.  Der Elternbeirat und die Kita danken ihm herzlich für sein Engagement.</li><li>• <b>Sicherheitsmaßnahmen:</b> Die Kita überprüft aktuell einige sicherheitsrelevante Aspekte, obwohl es keinen konkreten Vorfall gegeben hat. Ziel ist es, eine Balance zwischen freiem Spiel und verlässlicher Aufsicht zu finden.  <b>Angedachte Neue Maßnahme:</b> Die Pforte am Büro zum Schulhof wird künftig von 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr abgeschlossen, da in diesem Zeitraum erfahrungsgemäß die wenigsten Kinder gebracht oder abgeholt werden.  Wer in dieser Zeit zur Kita möchte, kann:<ul style="list-style-type: none"><li>○ den Haupteingang über den Öjendorfer Weg nutzen,</li><li>○ die Klingel am Nebeneingang betätigen oder</li><li>○ sich telefonisch im Büro melden, damit die Pforte geöffnet wird.</li></ul></li></ul> <p><b>Hintergrund:</b> Die Kita kann nicht davon ausgehen, dass Lieferanten oder Postboten stets darauf achten, ob ein Kind beim Betreten oder Verlassen durch die Pforte läuft – oder in einem solchen Fall entsprechend reagieren bzw. das Kita-Team informieren. <b>Bisher ist nichts passiert</b>, dennoch wurde diese Maßnahme</p>

	<p><b>vorsorglich eingeführt</b>, um die Sicherheit der Kinder zu erhöhen.</p> <p>Verschiedene Alternativen wurden im Elternbeirat diskutiert, jedoch konnte keine praktikablere Lösung gefunden werden.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Begrenzung des Außengeländes für Kinder:</b> Um Kindern die Spielfläche klar zu kennzeichnen, wird überlegt eine optische Grenze bis zum Ende der Terrasse der Goldglöckchengruppe zu ziehen</li> </ul> <p>Alle Eltern werden nochmal informiert zum Start der Umsetzung</p>
4. Logopädie	<p>Die Logopädin Julia wird mit Beginn der Sommerferien die Kita verlassen. Dadurch wäre die Kita zunächst nur mit einer Logopädin besetzt.</p> <p>Die Einrichtung ist im Gespräch mit der Logopädiepraxis „Sprachperle“ aus Billstedt, um eine zweite Fachkraft zu gewinnen. Ein Start nach den Sommerferien ist wahrscheinlich.</p> <p>Bei der Verteilung der Logopädie Plätze wird wie bisher priorisiert:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Kinder mit I-Platz (Integrationsplatz),</li> <li>• Kinder mit Betreuungsumfang von 8 Stunden oder mehr,</li> <li>• Kinder mit besonderer familiärer oder beruflicher Situation.</li> </ul> <p>Auch Kinder, die aktuell externe Logopädie erhalten, werden bei der Neuvergabe mit einbezogen.</p>
5. Elternbefragung	<p>In vergangenen Umfragen wurden u. a. folgende Themen behandelt:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Erwartungen der Eltern an die Erziehung in der Kita</li> <li>• Gesundheit und Lage im Stadtteil</li> <li>• Zufriedenheit mit der Kita</li> <li>• Angebote für Eltern</li> </ul>

	<p>Im Rahmen der Weiterbildung im November (Thema: <i>Gewaltfreie Kommunikation</i>) soll eine thematisch passende Umfrage erfolgen.</p> <p>In der Weiterbildung werden folgende Aspekte berücksichtigt, die sich auch in der Umfrage wiederfinden sollen:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Wie Sprache den Alltag beeinflusst (z. B. durch klare Bitten, Ich-Botschaften)</li> <li>• Wertschätzender Umgang</li> <li>• Kinderschutz durch Sprache (Lautstärke, Wortwahl, Gesten)</li> </ul> <p>Der Vorschlag wurde angenommen.</p>
<p>6. Kitajahr 2025/2026 – Planung</p>	<p>Herr Schrörs berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Im kommenden Kitajahr werden voraussichtlich nur 30 Kinder im Vorschulalter die Kita besuchen. Nicht alle werden die Vorschule in der Kita besuchen (z. B. Besuch der Vorschule in der Schule oder Umzug).</li> <li>• Es gibt eine Art „Stau“ in den oberen Gruppen, da dort kaum Abgänge zu erwarten sind. Die Kita arbeitet an einer Lösung.</li> <li>• Inklusionsplätze bleiben auf dem aktuellen Niveau und sind gerecht auf die Gruppen verteilt.</li> <li>• Veränderungen in der I-Einstufung einzelner Kinder wirken sich auf die Finanzierung aus.</li> <li>• Die Personalkapazität liegt aktuell 10% über dem Soll. Nächste Veränderungen im Team sind zum Sommer und ab Januar geplant.</li> </ul> <p><b>Leitungswechsel:</b> Die Verabschiedung von Herrn Schrörs ist für den 26.06.2026 geplant.</p>
<p>7. Projekt „Komm in den Garten“</p>	<p>Das von Frau Treudel betreute Projekt wird noch bis September 2025 finanziert. Die „Vermietung“ des Weidenhauses läuft sehr gut, dennoch ist weiterhin eine enge Vernetzung im Stadtteil notwendig, um das langfristige Ziel zu erreichen, die Kita als offenen und sichtbaren Ort im Stadtteil zu etablieren.</p> <p>Spenden: Für die Fortführung des Projekts ist die Kita auf der Suche nach externen Spenden.</p>

	Laut Herrn Schrörs werden eher Sachspenden als Personalkosten von externen Geldgebern unterstützt.
8. Familienausflug	<p>Der diesjährige Familienausflug führt nach Glinde zu den Heiligen Engeln.</p> <p>Thema: „Rund um die Mühle“</p> <p>Geplant sind:</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Ein Spaziergang zur Wassermühle mit anschließender Führung</li><li>• Passende Spielangebote zum Thema</li></ul>
9. Nächste Sitzung	Nächstes Treffen ist am Dienstag, den 22. Juli 2025 um 18:00 Uhr.